

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 19 DE ENERO DE 2018 | Año XLIII | Número 14.803 | EDICIÓN AMÉRICA

LUIZ INÁCIO LULA DA SILVA Expresidente de Brasil

"Si se prohíbe ser candidato a Lula, sería un fraude"

XOSÉ HERMIDA, **São Paulo** Falta menos de una semana para que el Tribunal Regional Federal de Porto Alegre decida, el 24 de enero, el futuro judicial del expresidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva. Este, favorito en las encuestas, se muestra decidido a participar en las próximas elecciones y lanza, en una entrevista, un aviso al tribunal: "Si se prohíbe ser candidato a Lula por

una decisión política del poder judicial, sería un fraude". Y añade: "El problema no es Lula. El problema es la democracia".

El tribunal decidirá si ratifica o anula la condena a nueve años de prisión que le impuso el juez Sérgio Moro tras considerar probado que el líder del Partido de los Trabajadores recibió un apartamento en la playa como regalo de una constructora a cambio de

contratos públicos. La ratificación podría implicar la inhabilitación de Lula cuando todos los sondeos le conceden una gran ventaja en las elecciones del próximo octubre.

El veterano político, de 72 años, dice que va a luchar para participar en las elecciones y para defender su honor y conseguir que los que le han acusado "pidan disculpas". Lula deja ver

que aunque fuese condenado apuraría todos los recursos para poder disputar la presidencia e insiste en que las acusaciones no tienen más fundamento que el deseo de una parte del sistema judicial y de los grupos de comunicación de apartarle de la política. "Tal como ha sido, todo me hace suponer que estamos ante un proceso más político que jurídico". PÁGINA 3



"DEPRAVACION HUMANA" EN LA CASA DE LOS HORRORES DE CALIFORNIA. La rueda de prensa ayer del fiscal de Riverside, Mike Hestrin (ante el atril), para explicar los cargos contra David y Louise Turpin (en las fotografías de la derecha) reveló el infierno vivido por sus 13 hijos: se bañaban una vez al año y pasaban meses encadenados. Hestrin habló de "actos de depravación humana". / A. G. (EFE)

Los ataques de Nixon que retrata 'The Post' cobran vigencia en la era Trump

El poder contra la prensa, esa vieja historia

El último filme de Steven Spielberg, The Post, cuenta el acoso del presidente Richard Nixon a a publicar, hace 47 años, docu-

JOAN FAUS, Washington mentos secretos sobre la guerra de Vietnam. Y es además un tributo al oficio periodístico en un momento en que debe defenderlos periódicos que se atrevieron se otra vez de los ataques de un presidente. PÁGINAS 24 Y 25

STEVEN SPIELBERG Director de cine

"La verdad nunca pasará de moda"



Europa sanciona al 'número dos' del régimen venezolano

El piloto rebelde Óscar Pérez se rindió antes de ser abatido

L. ABELLÁN / C. PÉREZ / M. CASTRO A. MOLEIRO, Bruselas / Caracas La Unión Europea reforzó ayer las sanciones contra Venezuela con la inclusión en su lista negra del número dos del partido de Nicolás Maduro, Diosdado Cabello; el presidente del Tribunal Supremo, Maikel Moreno, y los principales responsables de las fuerzas de seguridad venezolanas. Mientras, la oposición ha calificado de ejecución extrajudicial la muerte

del piloto rebelde Óscar Pérez, quien se rindió antes de ser abati-

PÁGINAS 4 Y 5

do el lunes.

El Papa excusa los abusos en Chile: "Es todo una calumnia"

CARLOS E. CUÉ, Iquique Indignado con la polémica que ha arruinado al menos mediáticamente su viaje a Chile, el Papa aseguró ayer en la norteña Iquique, último paso de su viaje por el país sudamericano: "El día que me traigan una prueba contra el obispo Barros [acusado por víctimas de abusos sexuales de encubridor], ahí voy a hablar. No hay una sola prueba en contra. Es todo calumnia". Francisco convocó en su visita a muchas menos personas de las esperadas. Página 5

ADEMÁS

Las empresas españolas apostarán por México con o sin TLC

Las grandes empresas españolas con presencia en México permanecerán en el país "pase lo que pase" al renegociar el TLC.



Tres años de la misteriosa muerte de Nisman

Trump vuelve a la carga con el muro fronterizo

Los tres últimos años, los más cálidos de la historia P9